



豊 溪 通 信

令和2年度

練馬区立 豊溪小学校

校長 岩崎 広明

令和2年7月1日発行

『根がしっかりと張った子供たちに』

校長 岩崎 広明

学校が再開されてから1か月がたちました。その間、最初の2週間は分散登校、次の1週間は一斉登校して午前授業、給食後下校、そして22日からは午後の授業がスタートしました。新型コロナウイルスの感染予防ということを目표にして、少しずつ学校生活を進めています。しかし、まだまだ通常どおりというわけにはいきません。子供たちも教職員も、コロナウイルスが下火になってきたとは思わず、ソーシャルディスタンスをとったり近距離での会話を避けたりするなどして、感染予防に努めていきたいと思ひます。

さて、最近雨が多く、梅雨らしい空模様になってきました。梅雨空というとどんより曇った空で何となく憂鬱な気分になります。しかし、自然にとってはなくてはならないものであり、梅雨がなければ農作物も飲み水もなくなってしまいます。世の中には必要がないものはないことを教えてくれます。

この梅雨の雨を吸い込みながら、木は成長していきます。しかし、木が大きく成長していくためには「根」がしっかりとしていなければなりません。根がしっかりとしていなければ、十分な栄養と水分を吸収することができず、また大きくなった自分の体を支えることができないからです。そして人間も木と同じく、いろいろなことを吸収することで大きくなっていきますが、やはり根がなければ吸収もできず、自分の体も支えられません。それでは人間にとっての「根」は何でしょうか。

「根」は地上からは見えない部分です。また、「性根」「根性」「心根」などという言葉があることから、「心」に当たる部分と考えてもよいかもしれません。まさに人間の「根幹」は見えない部分である「心のありよう」や「関心・意欲・態度」といったところになるのではないのでしょうか。

根=心は、放っておいても育つというものではありません。とは言え、心を言葉で教えるということには無理があります。もともと心は言葉で育つものではなく、体験によって育まれるものだからです。豊かな体験、心の動きを体験して初めて、豊かな心が育つのだと思います。心を揺り動かすような体験だけでなく、日々の生活の中での心の動きを大切に、広く深く根が張るようにしていきたいと思ひます。

本校は今年も、「人の役に立ちたいと思ひ心の育成」を目指して教育活動を進めています。自分が満足できるから喜ぶのではなく、自分が起こした行動で友達や他の人が喜ぶ姿を見て嬉しくなる、そんな子供たちに育てたいと思ひています。一人一人が自分にできることを毎日続けることで、その根=心を育てていきたいと思ひます。

令和2年度 7月 行事予定 授業日数23日	
日	曜
1	水 安全指導 視力(3)
2	木 視力(6)
3	金 視力(2)
4	土
5	日
6	月 クラブ②
7	火 視力(5)
8	水 視力(4)
9	木 視力(1)
10	金 避難訓練
11	土 ※B4(12:15最終下校)
12	日
13	月 委員会②
14	火 縦割り班編成 聴力(3)
15	水
16	木 聴力(2)
17	金 聴力(1)
18	土 ※B4 4校時一斉下校訓練
19	日
20	月 聴力(5) ※A6(15:40最終下校)
21	火
22	水 個人面談(22日~30日) ※B4(12:50最終下校)
23	木 海の日
24	金 スポーツの日
25	土
26	日
27	月 個人面談 ※A4(清掃後13:40最終下校)
28	火 個人面談 ※A4(清掃後13:40最終下校)
29	水 個人面談 ※B4(12:50最終下校)
30	木 個人面談 ※A4(清掃後13:40最終下校)
31	金 終業式(給食あり4時間) 大掃除(13:05~13:40) (14:00最終下校)

7月の生活目標

◎夏を元気に過ごそう

- 暑さに負けない工夫をしよう。
- 室内、校内の整理整頓をしよう。
- 夏の生活(夏休み)をよく考え、計画を立てよう。

個人面談について

教務主任 篠原麻里子

例年、年度当初（4～5月）に行われている個人面談ですが、今年度は休校の関係で1学期末に下記の日程で行いたいと思います。対象は全家庭です。希望制ではないので、お忙しいとは存じますがご都合をつけてお越しください。なお、2学期の個人面談は希望者のみとさせていただきます。

日程の希望調査については後ほど各学級よりプリントが出されますので、そちらをご覧の上、提出をよろしくお願ひします。

日 時 7月22日（水）、27日（月）、28日（火）、29日（水）、30日（木）の5日間
水曜日は13：00頃から、その他の曜日は13：45頃から15：45頃まで

※期間中はすべて4時間授業になります。

※27日、28日、30日は清掃があり、児童下校完了は13：40です。

22日、29日はB時程の4時間で、児童下校完了は12：50です。

通知表について

教務主任 篠原麻里子

今年度に限り、練馬区では通知表の発行が年2回となります。そのため、1学期の終業式の日には通知表が発行されません。1回目は第1期として9月までの学習・生活の様子の評価を行い、10月16日（金）に発行します。2回目は第2期として例年どおり3月24日（水）の修了式に発行しますので、ご承知おきください。



夏休みの生活

夏休みが始まります。今年度は3週間と例年と比べて短い休みになります。感染予防を心がけながら過ごす必要があります。子供たちにはたくさんの体験をさせてあげたいところですが、ご家庭で夏休みをどのように過ごすかをよく話し合い、健康で安全な生活を送れるようにしてください。また、以下の点をご家庭でも確認してください。

- 遊びに行くときの約束（場所・帰宅時刻）
- 交通安全・安全な自転車の乗り方
- 公園利用のマナー・道路で遊ばないこと
- SNS・オンラインゲーム等のルールの徹底

避難訓練（一斉下校）

日時 7月18日（土）4校時 11：05～
台風の接近や計画停電など、児童の下校の安全を見守る必要が生じたときに、一斉下校ができるようにする訓練を実施します。例年の集団下校に代わり、本年度は入学当初に1年生が行う下校コースを利用した方面別の「一斉下校」を行います。校舎・フロアごとに下校コース別で集まって、教員が引率をして下校させます。土曜授業（公開はなし）の日ですが、学童に行かせるご家庭はあらかじめ担任にお知らせください。よろしくお願ひします。

お悔み

令和2年3月に退職された 前田 比奈子先生 におかれましては、かねてより病氣療養中のところ薬石効なく、令和2年6月26日（金）にご逝去されました。ここに謹んで哀悼の意を表し、ご冥福をお祈りするとともに、お知らせいたします。